

MARTIGNY

RegionAlps baptise sa nouvelle rame



REGIONALPS

La compagnie ferroviaire RegionAlps, filiale des CFF, a baptisé vendredi à Martigny-Bourg sa deuxième rame Flirt Evo qui portera le nom «La Romaine».

Celui-ci fait référence au passé antique de Martigny, cité romaine alors connue sous le nom d'Octodure. Il a été choisi par les citoyennes et les citoyens lors d'un concours parmi plus de 80 propositions.

Selon le communiqué diffusé par l'entreprise, les rames Flirt Evo rendront l'offre de transport plus «accessible, confortable et respectueuse de l'environnement». Trois rames supplémentaires ont été commandées pour une livraison prévue en 2027. Consécutivement à la procédure d'homologation, «La Romaine» sera mise en service en 2026. RegionAlps exploite le trafic ferroviaire régional entre Saint-Gingolph et Brigue, ainsi qu'entre Martigny et Le Châble/Orsières. **CGI**



L'adolescent violenté dans un bus scolaire entre Fully et Saxon pourrait être scolarisé au cycle d'orientation de Fully-Saxon. **SABINE PAPILLOUD/A**

Altercation entre un ado et un homme dans un bus scolaire

PAR CLÉMENT GIRARDOT

FULLY/SAXON La scène s'est déroulée vendredi en fin d'après-midi, vers 16h45, dans un bus circulant entre Fully et Saxon. La vidéo mise en ligne par «20 minutes» montre une altercation entre un adulte et un adolescent de 13 ans dans un bus mis à disposition pour les trajets scolaires entre les deux villages qui est aussi ouvert au public. Le véhicule transportait probablement de nombreux élèves fréquentant le cycle d'orientation de Fully-Saxon situé à Fully. On voit sur les images floutées – pour préserver l'anonymat des protagonistes – un adulte prendre à partie un adolescent pour une raison inconnue.

Selon le témoignage de la mère de l'adolescent recueilli par «20 minutes», son fils aurait bousculé un passager, puis aurait voulu s'excuser mais l'adulte l'aurait alors insulté avant de l'agresser physiquement.



On va aller travailler la boule au ventre en sachant que notre fils prend le bus, sans savoir qui est cet homme, ni où il est."

LA MÈRE DE L'ADOLESCENT VIOLENTÉ

La vidéo envoyée par un témoin montre l'homme giflant d'abord le garçon avant que celui-ci ne réplique. Ensuite, l'adulte l'immobilise et lui assène d'autres coups. Ils sont alors dans la partie centrale du bus où les passagers se tiennent debout. On entend les cris d'effroi des autres jeunes qui se poussent.

Plainte déposée

Selon «20 minutes», le chauffeur a arrêté son bus après

s'être rendu compte de la situation et l'adulte est alors parti en courant. «Je demande plus de sécurité dans les bus scolaires pour nos enfants», affirme la mère qui ne connaît pas l'identité de l'agresseur et souhaiterait que les personnes extérieures soient interdites dans les transports scolaires. «Je ne veux pas en rester là, continue-t-elle, on va aller travailler la boule au ventre en sachant que notre fils prend le bus, sans savoir qui est cet homme, ni où il est.»

L'adolescent a été légèrement blessé et choqué comme les autres jeunes présents dans le bus, selon la mère, qui déplore aussi une absence de prise en charge des adolescents après l'incident.

La police cantonale confirme que la famille a déposé une plainte pénale, mais ne souhaite pas communiquer davantage alors que l'enquête est en cours.

MONTAGNE

Deux Valaisannes parmi les cinq nouvelles guides



ZVC

C'est un record pour l'Association suisse des guides de montagne (ASGM). Sur les vingt-six nouvelles et nouveaux guides qui viennent de terminer leur formation, cinq sont des femmes. Et parmi elles, deux sont originaires du Valais romand: Emilie Wicki de Vercorin (à gauche sur la photo) et Frédérique Lang de Nendaz (quatrième depuis la gauche).

«C'est fantastique, jusqu'à présent on avait en moyenne une à deux femmes par année», affirme Pierre Mathey, le secrétaire général de l'association. Le métier de guide de montagne reste quasi exclusivement masculin. Sur les 1600 membres, à peine 50 sont des femmes. La première femme guide de Suisse, la Fribourgeoise Nicole Niquille, n'a obtenu son diplôme qu'en 1986.

Pour Pierre Mathey, difficile de dire si cette année exceptionnelle est amenée à se reproduire, mais la féminisation de la profession est une priorité inscrite dans la stratégie 2025-2029 de l'ASGM. «Ce sera compliqué d'atteindre la parité, mais nous espérons former plus de femmes guides à court et moyen termes», soutient le secrétaire général.

L'ASGM a notamment lancé un sondage auprès de 100 femmes alpinistes pour savoir ce qui leur manquait pour choisir le métier de guide. Le principal obstacle est généralement lié aux conditions d'exercice d'une profession qui nécessite d'être fréquemment éloigné de sa famille et une gestion quotidienne élevée des risques. **CGI**

TÉLÉVISION

Leandra Melo, 15 ans, remporte la 2e saison de «Futurs Chefs!»



ETAT DU VALAIS

Leandra Melo, 15 ans, a remporté la deuxième saison de «Futurs Chefs!», le concours gastronomique télévisé imaginé par le Service de l'agriculture et diffusé sur Canal9. Apprentie en première année à l'Ecole professionnelle commerciale et artisanale (EPCA), elle a devancé en finale Chloé Bille, 16 ans, apprentie au restaurant de la Clinique de Valère à Sion. Elle succède au palmarès de l'émission à Quentin Salamolard, vainqueur de la toute première édition, et poursuit désormais sa formation professionnelle à l'hôtel Vatel à Martigny.

Sélections pour une troisième saison cet automne

En finale, Leandra a su surprendre et séduire le palais des membres du jury présidé par Gilles Varone. Le communiqué du canton relève qu'elle «a su dépasser les difficultés initiales pour se révéler au fil des épisodes et remporter une deuxième saison de haute intensité». En plus des deux finalistes, les téléspectatrices et les téléspectateurs de Canal9 ont pu découvrir Txema Walter (17 ans), apprenti en 2e année au Kanpâna au Châble, Damiano Ceccarelli (19 ans), apprenti en 2e année au Soleil de Dugny et David Gloor (16 ans), apprenti en 2e année à l'EPCA.

Conçu pour valoriser les produits du terroir et les métiers de bouche, «Futurs Chefs!» est porté par le Service de l'agriculture, Canal9, l'EPCA et GastroValais. Les inscriptions pour la saison 3 ouvriront cet automne. **PFE**

ZERMATT

Un alpiniste chute et décède au Zinalrothorn



POLICE CANTONALE

Un alpiniste suisse de 46 ans a mortellement chuté jeudi lors de la descente du Zinalrothorn. Selon le communiqué diffusé par la police cantonale vendredi, il avait quitté Zermatt vers 1h30 afin de gravir ce sommet culminant à 4221 mètres d'altitude. En redescendant par l'arête nord, à proximité de l'Épaulé du Rothorn, il est tombé pour une raison encore inconnue et a dévalé la falaise jusqu'au glacier du Mountet. Les secours ont alors été immédiatement alertés par un groupe d'alpinistes. Arrivés sur place à bord d'un hélicoptère d'Air Zermatt, les secouristes de l'OCVS n'ont pu que constater le décès de l'alpiniste. Le Ministère public a ouvert une enquête. **CGI**

OBERGOMS

Chute mortelle au Gross Muttenthorn



POLICE CANTONALE

Un randonneur suisse de 68 ans a fait une chute mortelle mercredi au Gross Muttenthorn sur la commune d'Obergoms, près d'Oberwald. Selon un communiqué de la police cantonale diffusé jeudi, il redescendait d'une course au Gross Muttenthorn quand, vers 14 heures, il a chuté pour des raisons encore inconnues à une altitude d'environ 2900 mètres. Arrivés sur les lieux en hélicoptère, les secours n'ont pu que constater le décès de la victime. Le Ministère public a ouvert une instruction pour éclaircir les circonstances de l'accident. **CGI**